

# Pide esfuerzos C. Rica pro Democracia en C.A.

San José, Oct. 4 (Latin-Reuters) (Por José Loria). Costa Rica pidió mayores esfuerzos para promover la democracia en América Central y el Caribe al iniciarse hoy un controvertido encuentro de altos representantes de ocho países de la región y de los Estados Unidos.

El encuentro reúne a ministros de Relaciones Exteriores o altos funcionarios de Panamá, Honduras, El Salvador, Belice, Colombia, Costa Rica, Jamaica, la República Dominicana y los Estados Unidos, representados por el secretario de Estado Adjunto para Asuntos Latinoamericanos, Thomas Enders.

"Hoy más que en ninguna época los demócratas debemos preocuparnos por exaltar las instituciones que permiten al pueblo hacer valer su derecho a la autodeterminación por medio de elecciones periódicas, libres y honestas..."

...", dijo el presidente Luis Alberto Monge en su discurso inaugural.

Un mensaje del secretario de Estado estadounidense George Shultz leído por Enders expresó sentimientos similares, llamando a las democracias de la región a unirse en "estos tiempos de tensión y dificultades".

La izquierda centroamericana considera a este encuentro como un paso hacia una alianza respaldada por Washington destinada fundamentalmente a hacer frente a Nicaragua y a los movimientos guerrilleros que combaten contra los gobiernos conservadores en El Salvador y Guatemala.

Pasa a la página 29



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CONVERSAN. Bonn, Alemania Occidental, 4 de octubre (AP). Helmut Kohl (izquierda), nuevo canciller de Alemania Occidental, conversa hoy con su antecesor en el cargo, Helmut Schmidt, en las oficinas de la Cancillería. Algunos de los miembros del gabinete de Schmidt, han sido confirmados en sus cargos por Kohl.

## Relación amistosa con EU busca canciller Kohl

Bonn, Oct. 4 (UPI) (Por Sandra Hill). El nuevo canciller de Alemania Occidental el conservador Helmut Kohl, se pronunció por una sensible y amistosa relación entre su país y Estados Unidos en sus primeras declaraciones a la televisión desde que fue nombrado en el cargo.

"Debemos hacerle saber a los norteamericanos que tienen aquí amigos leales", afirmó Kohl, del Partido Demócrata Cristiano en la entrevista en la que abarcó temas internacionales.

Kohl, que tomará juramento al gabinete el lunes, y formalmente reemplazará a Helmut Schmidt como canciller, dijo que su antecesor puso en peligro las relaciones con Estados Unidos y señaló específicamente el caso de la tubería para traer gas de Siberia.

Mientras tanto Hans-Dietrich Genscher, ministro de Relaciones Exteriores por ocho años durante la gestión de Schmidt, reasumió sus funciones, lo mismo que el ministro de Asuntos Económicos Otto Lamsdorff.

## "México no va hacia el socialismo": La Madrid

México, D.F., Oct. 4 (AP). Aun cuando respaldó la nacionalización de la Banca decretada por el que fuera su mentor, el primer mandatario José López Portillo, el presidente electo Miguel de la Madrid dijo en una entrevista difundida por televisión que México no está orientándose hacia el socialismo.

"No es ni puede ser la intención del gobierno mexicano conducir al país por un proceso de socialización. Mi compromiso es con la revolución mexicana y no con el socialismo", expresó de la Madrid en la

entrevista difundida ayer. Estadísticas no oficiales indican que el 85 por ciento de la economía está controlada por el gobierno.

Con su rechazo del socialismo, el presidente electo, de 47 años, que asumirá la presidencia el primero de diciembre, criticó tácitamente la política económica izquierdista de Carlos Tello Macías, seleccionado por López Portillo para dirigir el Banco Central del país cuando decretó la nacionalización de la Banca el primero de septiembre.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

SERA CANONIZADO. 4 de octubre (AP). Fotografía del sacerdote franciscano Maxymilian Kolbe, de Polonia, que será canonizado por el Papa el próximo domingo 10.

## Famoso pianista Glenn Gould, de Canadá, fallece

Toronto, Oct. 4 (AP). El mundialmente famoso pianista canadiense Glenn Gould falleció hoy a los 50 años de edad en el hospital general de esta ciudad sin haber recuperado el conocimiento tras sufrir una apoplejía el 27 de septiembre.

Era considerado uno de los principales intérpretes de piano del mundo y tenía un repertorio de centenares de obras de una amplia variedad de compositores, aunque su gran pasión fueron siempre las de Johan Sebastián Bach.

Gould aprendió a leer música a los tres años y se graduó del Real Conservatorio de su Toronto natal a los doce. Un año después ofreció su primer recital público en esta ciudad.

Tras su primer concierto en Nueva York a los 20 años grabó el primero de sus 35 álbumes: las "Variaciones Goldberg de Bach".

En 1964 decidió no presentarse más en público por considerar "que el concierto como tal ha muerto". Sin embargo, continuó grabando y ocasionalmente dirigió y participó en programas documentales de radio difundidos por la Canadian Broadcasting Corporation.

Hace algunos meses arregló y dirigió el fondo musical de la película canadiense "The Wars" realizada por Robin Phillips y basada en la novela de Timothy Findley ambientada en la Primera Guerra Mundial.

## Exorbitante es deuda externa de Nicaragua

Managua, Oct. 4 (Latin-Reuters). La deuda externa de Nicaragua podría llegar hasta 4.200 millones de dólares este año, debido a los bajos intereses por exportaciones y problemas en la producción agrícola, dijo hoy en una entrevista el ministro de Planeamiento, Henry Ruiz.

Ruiz dijo al periódico "El Nuevo Diario", que sería necesario refinanciar los pagos, pero no dio más detalles.

El mes pasado Nicaragua refinanció su actual deuda de 1.600 millones de dólares con todos sus acreedores extranjeros excepto los Estados Unidos.

## Temen se proscriba en Polonia a Solidaridad

Varsovia, Oct. 4 (UPI). Círculos religiosos temen que la Central Solidaridad pueda ser proscripta por el Parlamento este fin de semana durante la ausencia del país del cardenal primado Josef Glomp, quien es un fuerte partidario del grupo sindical suspendido.

Los temores han abierto la posibilidad de que el viaje a Roma de Glomp y un grupo de obispos sea cancelado. Los obispos y Glomp tienen previsto asistir a la ceremonia de canonización del monje franciscano Maximilian Kolbe el domingo próximo.

Kolbe un polaco, ofreció su vida para salvar la de un compañero en el campo de concentración nazi de Auschwitz durante la Segunda Guerra Mundial.

Existente la posibilidad de que el tribunal militar de Varsovia suspenda a Solidaridad y apruebe medidas para la operación de un nuevo movimiento laboral en la ausencia de Glomp.

Los informantes dijeron que la sesión parlamentaria fue organizada "a dredre" para coincidir con la ausencia de Glomp.

El subsecretario del Episcopado polaco, obispo Jerzy Dabrowski, no confirmó ni negó que el viaje a Roma de los obispos polacos y Glomp pudiera ser cancelado debido a la situación en el país.

"Nueve obispos volaron hoy a Roma", dijo Dabrowski a UPI.

# Todo aumenta de precio en México

México, Oct. 4 (UPI) (Por Bruno López Kupitsky). Los precios de la mayoría de los productos mexicanos aumentaron debido a nueve meses de una inflación galopante, desatada parcialmente por dos devaluaciones y a un estricto control de cambios, afirmó el Banco Central.

Los mexicanos han visto reducirse su salario mes a mes debido al aumento de los precios de los bienes de consumo, aumento que sólo durante septiembre alcanzó un 5.3 por ciento, según el Banco de México.

El BANXICO informó que, de enero a

septiembre, el aumento del índice de precios alcanzó un 62.6 por ciento, lo que significa que los 70 millones de mexicanos, un 70 por ciento de los cuales recibe el salario mínimo de tres dólares diarios o menos, vio el valor de sus ingresos severamente reducidos.

Según el BANXICO o Banco Central, los aumentos de precios afectaron a todos los productos del país, desde zapatos y alimentos hasta los boletos para entrar al cine.

Los altos aumentos de precios se de-

Pasa a la página 29

## Breves Internacionales

### E.U. construirá Base en Honduras

Washington, Oct. 4 (UPI). El Congreso acordó destinar 13 millones de dólares para financiar el acceso de Estados Unidos a una base de Honduras, a fin de contrarrestar la creciente amenaza aérea cubana en la región.

### En acción mueren guerrilleros rojos

Caracas, Oct. 4 (UPI) (Urgente). Varios guerrilleros izquierdistas fueron muertos por efectivos de seguridad en un combate registrado hoy en la zona de Cantaura, a unos 530 kilómetros de Caracas, según informaciones extraoficiales.

### Madre Teresa vuelve a España

Sabadell, España, Oct. 4 (UPI). La Madre Teresa de Calcuta llegó hoy procedente de Lisboa para visitar la obra que las Misioneras de la Caridad llevan a cabo en esta localidad de Barcelona.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

PRESIDENTE Y PREMIER. Beirut, Líbano, 4 de octubre (AP). El presidente libanés Amin Gemayel (derecha), reunido hoy con el primer ministro Shafik Wazzan, después

que le pidió que continuara en el cargo. La escena fue captada en el Palacio Presidencial de Baabda.